

Enveloppe pour Tikinagan

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/enveloppe-pour-tikinagan-2022-018-028/>

Collections / enveloppe pour Tikinagan



Cet objet est utilisé comme porte-bébé par les communautés autochtones.

Numéro d'accession 2022.18.28

Période 20e siècle

Matériaux fibre, fibre, laine

Dimensions 47 x 14,5 x 13 cm

Contexte historique

Après avoir été soigneusement emmaillotés dans une couverture, les poupons sont insérés dans des enveloppes telles que celle-ci aidant au transport. L'enfant ainsi emmailloté peut-être déposé dans un tikinagan (porte-bébé) ou dans un genre de petit hamac qui était autrefois suspendu dans un coin de l'habitation. Originellement, ces enveloppes étaient faites d'une seule peau de castor avec la fourrure tournée vers l'intérieur. Les tikinagans de bois possèdent aussi leur propre enveloppe lacée cousue à même la planche de bois à l'aide de babiche ou de gros fil de coton ciré.

Cette pièce issue du monde de l'enfance a résisté à l'acculturation intensive et est encore utilisée chez les nations algonquiennes de l'aire culturelle du Subarctique. Les nations Anicinape, Eeyou et Nehirowisiw priorisent depuis longtemps les tissus à carreaux pour la confection de

ces enveloppes, tandis que la toile de coton blanche est plus fréquente chez les Innuat (Innus). Des modèles plus rares en peau fumée et finement brodés sont encore fabriqués par diverses nations.

© Collection Pointe-à-Callière, collection Michel Noël, 2022.018.028

Photo de Victor Diaz Lamich